

mêmes, il reste beaucoup à faire en matière de réforme agraire, économique et sociale pour permettre une assimilation efficace des techniques modernes et élargir la base de l'industrialisation par une coopération régionale et inter-régionale.

Consciente de l'importance d'un mécanisme international efficace pour coordonner les efforts dans le domaine économique, la délégation canadienne a accueilli avec satisfaction les décisions que le Conseil économique et social a prises récemment en vue d'améliorer son aptitude à coordonner l'activité des organismes des Nations Unies. Il reste encore beaucoup à faire pour intensifier la coordination des programmes d'assistance entre les pays donateurs et les pays bénéficiaires; en ce qui concerne le commerce, l'UNCTAD est en passe de devenir un instrument efficace et sa deuxième conférence permettra de réaliser des progrès sensibles, mais il est probablement trop tôt pour décider quels sont les secteurs dans lesquels il existe une possibilité réelle de progrès.

Programme d'aide au développement

M. MacDonald a déjà parlé de la nécessité urgente d'accroître le volume de l'aide au développement et d'améliorer les conditions qui la régissent. Il rappelle que le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada a déclaré devant l'Assemblée générale que la somme globale rendue disponible par le Canada aux fins d'assistance a augmenté en moyenne de 50 millions de dollars par an, et qu'il a énuméré les mesures adoptées par le Canada pour permettre une consultation plus étroite avec les pays bénéficiaires, diversifier l'assistance et améliorer les conditions des prêts. Le Canada accorde également un ferme soutien à l'expansion du volume des ressources consacrées à des programmes multilatéraux bien conçus et, sous réserve de l'assentiment parlementaire, le Canada portera à 10 millions de dollars sa contribution au PNUD. Il faut espérer que les contributions des autres Membres permettront bientôt d'atteindre l'objectif de 200 millions de dollars fixé pour le PNUD, qui joue un rôle de plus en plus important dans la coordination et la mise en œuvre efficace des activités de l'Organisation des Nations Unies dans le domaine de l'assistance.

Le Canada a accueilli la création de la Banque asiatique pour le développement comme une étape importante de la coopération multilatérale à l'échelon régional; sa contribution à cette Banque s'élève à 25 millions de dollars.

Aide alimentaire et agricole

En qualité de producteur et exportateur important de produits alimentaires, le Canada se préoccupe beaucoup du problème de l'alimentation dans le monde. Des études récentes ont mis en évidence la gravité de la situation et l'urgence nécessaire d'efforts vigoureux et ingénieux de la part des pays développés et aussi des pays en voie de développement. Les efforts que déploient ces derniers pour effectuer certaines modifications fondamentales dans leurs économies en vue d'accroître leur productivité agricole doivent avoir leur contrepartie dans